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INTERVENCIÓN DE PANAMÁ EN LA 51ª SESIÓN DE LA JUNTA DE 
DESARROLLO INDUSTRIAL 

 
 
TEMA : INFORME ANUAL 2022 
 
Señora Vice Presidente, 

 

Nos unimos a las felicitaciones por su elección como Presidente de la Junta 
de Desarrollo Industrial y estamos seguros que bajo su dirección esta sesión 
será fructífera. Al mismo tiempo, queremos reconocer el eficiente trabajo 
realizado por  Embajador de Costa Rica, Alejandro Solano, al frente de la 
Junta durante 2022.  

 

Panamá se suma a las declaraciones formuladas esta mañana por el 
Embajador de India en nombre del G77 más China y por la Embajadora de 
Honduras en nombre del Grupo de Países de  América Latina y el Caribe 
(GRULAC) y en su capacidad nacional, desea agregar los siguientes 
comentarios:  

 

Panama agradece la presentacion del informe 2022 del Director General 
Gert Muller y se permite destacar además el Informe de Desarrollo 
Sostenible Global 2023 publicado en junio pasado, el cual reconoce que la 
recuperación de la industria manufacturera luego del COVID-19 sigue 
siendo incompleta y desigual. Tambien reconoce que las industrias de alta 
tecnología se recuperaron más rápido y demostraron ser más resistentes, lo 
que apunta a la necesidad de promover la innovación y la transferencia de 
tecnología de manera que beneficie a todos los países.  

 

En ese contexto, es bien sabido que como consecuencia de la pandemia de 
COVID-19, varias tendencias globales, entre ellas el envejecimiento de la 
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poblacion, la desaceleración del desarrollo y crecimiento económico, la 
inequidad, la pobreza, el cambio climático y la violencia de género, se 
adelantaron a los pronósticos internacionales.  

En el caso de mi país, la pandemia implicó una caída del 18 % de producto 
interno bruto, una pérdida por el orden de mas de 4 mil millones de dólares, 
un fuerte impacto a nuestro tejido empresarial, un incremento del desempleo 
y la informalidad y profundo desafío a nuestros esfuerzos para atender la 
demanda de servicios de salud, educación, capacitación con vistas a 
recuperar nuestro ritmo de crecimiento.  

Nuestro gobierno ha debido desplegar un intenso esfuerzo para contener la 
pobreza y la pobreza extrema, restablecer nuestro tejido empresarial, en 
particular las micro, pequeñas y medianas empresas que forma el ambiente 
de inversión y el empleo. Gracias a dicho esfuerzo, Panamá muestra cifras 
de crecimiento del 15.8% en 2021 y del 10.8 en 2022. 

A pesar de esos logros, nuestro país, al igual de muchos otros paises de la 
region, dista de haber superado los efectos nocivos de la pandemia.  
Compartimos con nuestros vecinos la urgencia de hacer frente a la 
inequidad, el incremento de la informalidad  y el acceso desigual a las 
vacunas, la recuperación del turismo y de las inversiones extranjeras 
directas.  

Los ODS y en particular el ODS 9, estan hoy mas distantes, a pesar de 
nuestros esfuerzos, por lo que el rol y la acción de las organizaciones del 
Sistema de las Naciones Unidas, y en particular de la ONUDI, como 
organización competente para acompañar a los Estados miembros en la 
recuperación de su tejido industrial y colocarlo a la altura de los desafios del 
presente y del futuro, es mas importante que nunca.  

 

Señor Presidente,  

 

Aspiramos que la ambiciosa reforma institucional emprendida bajo el 
liderazgo del Director General, Gert Muller, facilitará que nuestros paises 
puedan recibir servicios mas eficaces y eficientes para el logro de los 
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objetivos de la organización y de las estrategias para la recuperación 
económica emprendidas por nuestros Estados, mediante una mayor 
cooperación Sur-Sur y triangular a medida que se hace efectiva la reforma 
de la estructura sobre el terreno. 

Panamá, junto con la amplia mayoria de nuestros vecinos latinoamericanos, 
hemos reiterado, en el marco de la Conferencia Regional de alto nivel “ODS 
9: Avances de la Innovación en América Latina y el Caribe”, celebrada del 
18 al 20 de octubre de 2022, en Panamá, nuestra confianza en la 
restructuración del organismo, identificando las 6 areas prioritarias para 
acelerar el logro del ODS 9: (i) política industrial, (ii) descarbonización de las 
industrias, (iii) digitalización e innovación, (iv) economía circular, (v) 
desarrollo de las PyMEs y empleo y (vi) energía renovable y eficiencia 
energética.  
 
Igualmente, celebramos y respaldamos las conclusiones de la Conferencia 
Regional, de seguimiento, que se llevó a cabo en Bogotá en marzo de 2023, 
bajo el título "Acelerando el ODS 9 en los países de renta media en América 
Latina y el Caribe", como ejemplo del programa de acciones que la región 
demanda.  
 

Reconocemos que los recursos financieros con que cuenta la ONUDI, 
provenientes  de nuestras contribuciones ordinarias, no son suficientes para 
impulsar el ambicioso programa de modernización que nuestros paises 
requieren, sin embargo, confiamos que, bajo el liderazgo del Dr. Gert Muller, 
la Secretaría de ONUDI desempeñará con eficiencia su rol como organismo 
catalizador de la cooperación, la promoción de inversiones, la cooperación 
sur-sur y  triangular, con especial énfasis en las prioridades definidas en el 
marco de su estrategia regional para América Latina y el Caribe.  
 
Compartimos la importancia de promover alianzas con el sector privado y 
para el trabajo conjunto y coordinado con las instituciones financieras, 
especialmente los bancos regionales de regional, y aquellas enfocadas en 
la promocion de la inversion en areas novedosas como las energias 
renovales, el higrogeno verde y la digitalizacion.  También debe seguir 
mejorando su colaboración con los países de renta media para favorecer la 
transformación de los sistemas industriales, evitar la trampa del ingreso 
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medio y promover la aplicación del programa presentado por el Secretario 
General en su informe titulado Nuestra Agenda Común y de los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible.  
 

 

Muchas gracias, señor Presidente. 


